

SŒUR MARIE DE LOVINFOSSE

Une nouvelle responsable pour les Chemins de mission

Sœur Marie de Lovinfosse fait partie de la Congrégation Notre-Dame de Montréal. Le 1^{er} septembre prochain, elle devient déléguée épiscopale du nouveau vicariat "Chemins de mission". Nous l'avons rencontrée pour un entretien.



Pour mener à bien ses nouvelles missions, sœur Marie de Lovinfosse entend s'inspirer du témoignage de saint Paul.

Comment êtes-vous arrivée dans le diocèse de Liège en tant que religieuse de la Congrégation Notre-Dame de Montréal?

Étant en mission au Canada, lors d'une visite dans ma famille à l'été 2020, à Cipllet près de Hannut, je me rendais à l'eucharistie dominicale dans les environs; j'ai aussi été invitée à participer à un temps d'échange biblique et de prière, qui se déroulait au prieuré des Croisiers, à Hannut. J'y ai rencontré le père Patrick Bonte, vicaire épiscopal pour la vie consacrée. Lors d'un échange avec lui, j'ai évoqué mon engagement dans la pastorale biblique au Canada. Le 15 août, jour où l'évangile est celui de la Visitation, fondamental pour notre congrégation, j'ai rencontré Mgr Delville et j'ai été touchée par son écoute fraternelle. Il m'a fait savoir qu'il serait heureux d'accueillir une communauté de ma congrégation dans le diocèse. Je n'avais jamais imaginé devenir missionnaire en Belgique, alors que j'étais au Canada depuis 20 ans.

Au retour au Canada, j'ai dû faire une

quarantaine liée à l'épidémie de Covid. Cela m'a permis d'accueillir dans la prière les rencontres et les signes vécus en Belgique. J'ai ressenti que ces rencontres lumineuses étaient un signe de Dieu, à discerner. Nous avons alors compris cela comme un appel à la Vie de Dieu au cœur du monde et de l'Église. La congrégation a accueilli cette demande de manière unanime.

Depuis 2021, vous êtes en charge du Service biblique du diocèse. Comment avez-vous mené cette mission?

Quand j'arrive quelque part, je souhaite d'abord écouter ce qui s'y vit en termes de joies et de défis, de ressources et de besoins. J'ai voulu comprendre ce qui se vivait dans chacun des Services diocésains. Ma priorité est d'être à l'écoute, de rencontrer et d'oser vivre des expériences laboratoires, avec l'objectif de faire l'expérience vivante et libératrice de la Parole de Dieu. Elle nous fait parler de manière nouvelle. Elle libère notre

parole. C'est ce que nous voulons transmettre avec le Service biblique.

Le vicariat "Chemins de mission" comprendra le service biblique, mais aussi la pastorale des jeunes, des vocations, des couples et familles et les pèlerinages. Comment envisagez-vous travailler dans ces secteurs pastoraux aussi étendus?

Ma priorité est de créer du lien, en unifiant ces Services, dans la diversité des sensibilités et du charisme des personnes qui y travaillent. Il y a des résonnances communes et, ensemble, nous nous pencherons sur ce qu'est un Service diocésain missionnaire dans le contexte actuel. Pour cela, je vais m'inspirer du témoignage de saint Paul qui a créé des communautés missionnaires, ouvertes à leur entourage, pour communiquer la Parole de Dieu. Il y a aussi la dimension de la transmission de l'Évangile en duo. Paul a toujours cheminé avec d'autres disciples. Il a toujours cherché à constituer des réseaux, une équipe de témoins de l'Évangile. D'une manière créative, il cherche à entretenir des liens, des amitiés, avec toutes les personnes qu'il a réunies, mais aussi la solidarité mutuelle. Cette dynamique relationnelle fait signe et est signe de l'Évangile. C'est ce que je souhaite pour ce nouveau vicariat.

La mission est importante pour vous?

La mission est une passion. Elle nous appelle à reconnaître que nous sommes envoyés par Dieu et que ce lien avec lui est fondateur et vital au quotidien. Pour les chrétiens, cela signifie être en mouvement, en déplacement continu. Nous serons des témoins si nous sommes en marche. C'est l'appel du pape à être une Église en sortie.

Une page d'Évangile est le cœur de l'aspect missionnaire : la Visitation. La rencontre m'amène à découvrir en l'autre une qualité que je ne connaissais pas. Pour nos contemporains, proposer une religion qui ouvre au trésor de la rencontre répond à une soif de liens signifiants, avec d'autres, dans notre société; des liens qui soient vrais et libérateurs. C'est cela l'Évangile...

Propos recueillis par François DELOOZ

Quoi de neuf?

BANNEUX Hausse des fréquentations

À l'occasion des festivités du 15 août, les sanctuaires belges dédiés à Marie ont publié leurs chiffres pour 2022. Après deux années difficiles suite à la pandémie de coronavirus, tous les lieux de pèlerinage belges ont vu leur fréquentation repartir à la hausse. L'an dernier, Banneux, qui vient de fêter le 90^e anniversaire de la construction de la chapelle des apparitions, a accueilli 220.000 visiteurs. Ce grand sanctuaire du diocèse accueille régulièrement d'importants groupes de croyants étrangers (Néerlandais, Portugais, Vietnamiens, Érythréens, Philippins, Irakiens...). Les deux centres d'accueil de Banneux ont comptabilisé 20.000 nuitées en 2022.

SAINT-GILLES LIÈGE Neuvaine de septembre

Comme chaque année depuis très longtemps, du 1^{er} au 9 septembre, l'église Saint-Gilles de Liège organise sa traditionnelle neuvaine où de nombreux pèlerins viennent implorer le saint liégeois. Cette année, l'abbé Emil Piront, vicaire épiscopal, donnera des commentaires pendant les eucharisties quotidiennes sur le thème: Dieu fait homme, ça change la vie.

Programme type de chaque journée: à 9h30, prière du matin, de 10h à 17h30, accueil des pèlerins; de 16h30 à 17h30, adoration; à 18h, eucharistie (sauf dimanche 3 septembre), à 15h ou 16h30, temps de prière et de célébration. Le dimanche 3 septembre à 10h, procession en l'honneur de saint Gilles dans les rues du quartier, suivie à 11h30 de l'eucharistie en plein air.

Voir le programme détaillé sur le site www.paroissessaintgilles.be. Plus de renseignements chez Philippe Leblanc au 0499/33.65.29.

FOYER DE CHARITÉ SPA Retraite de 6 jours

Du lundi 9 au dimanche 15 octobre, le Foyer de Charité de Spa-Nivezé vous invite à une retraite fondamentale avec possibilité d'un accompagnement personnel. Elle sera animée par le père Philippe Degand sur le thème: Face à toute forme d'horreur, où est le Dieu Amour?

Au programme: enseignements, eucharistie, temps de prière, adoration, réconciliation.

Infos et inscriptions: tél. 087/79.30.90, email foyerspa@gmail.com, site www.foyerspa.be.